
Title (en)
Aerosol generator with removable handle and blocking device

Title (de)
Aerosolgenerator mit abnehmbarem Griff und Betätigungsverriegelung

Title (fr)
Générateur aérosol à poignée amovible et dispositif d'interdiction de manoeuvre

Publication
EP 2735526 A1 20140528 (FR)

Application
EP 13194275 A 20131125

Priority
FR 1261294 A 20121127

Abstract (en)
The cover (4) has a protection element (10) and a base plate (8) including locking units adapted to cooperate to hold the protection element on
the base plate. One of the locking units is formed on the base plate and carried by an inner wall and an outer wall of an annular groove. The other
locking unit is formed on an inner surface of an annular skirt of the protection element. The groove of a width is adapted to oppose disengagement
of the skirt by pulling. The protection element includes a cap fixed on the base and surrounding a pushbutton (6). The skirt is surrounded by the cap.
An independent claim is also included for an aerosol generator.

Abstract (fr)
L'objet de l'invention est un capot diffuseur (4) pour générateur aérosol (100) comprenant un réservoir (1) et une valve (2) montée sur le réservoir
par l'intermédiaire d'un dôme (3), le capot diffuseur étant pourvu d'un bouton poussoir d'actionnement (6) de la valve (2) coopérant avec un tube
(7) de sortie de la valve (2), le bouton poussoir (6) du capot diffuseur étant muni d'un canal (15) et d'une sortie (16) de diffusion de l'aérosol, pour
lequel le capot diffuseur (4) comporte une embase (8) adapte à s'encliqueter sur un sertissage (9) du dôme (3) et un organe de protection (10)
du bouton poussoir (6) entourant le bouton poussoir, le bouton poussoir (6) et l'organe de protection du bouton poussoir étant montés rotatifs sur
l'embase (8) et pour lequel le capot diffuseur comporte des moyens d'interdiction de manoeuvre du bouton actionnés par un mouvement relatif de
l'organe de protection par rapport à l'embase.
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